
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschusses (Gemeinde Schacht-Audorf)  

am Donnerstag, 5. September 2019, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Straße 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
   
 stellv. Ausschussvorsitzende  
 Dorit Sievers  
   
 Ausschussmitglieder  
 Ralf Deckert  
 Frank Dekarz  
 Susanne Billerbeck  
 Angelika Klingenberg  
   
 stellv. Ausschussmitglieder  
 Thomas Christ für Christiane Retzlaff 
 Mario Kurt Wrobel für Heiko Petersen 
   
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gäste  
 Rainer Wulf 

Joachim Sievers 
 

   
 Seniorenbeirat  
 Agnes Retzlaff  
   
 Protokollführerin  
 Neele Fisch  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Jan Rüther  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Ausschussvorsitzende  
 Christiane Retzlaff  
   
 Ausschussmitglied  
 Heiko Petersen  
 
 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:55 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge 
auf Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2019 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Anhörung des Seniorenbeirates  

6. Beratung und Beschlussfassung über die Mittelanmeldung für  
den 1. Nachtragshaushalt 2019 und den Haushalt 2020 

JSSKA8-7/2019 

7. Beratung und Beschlussfassung über den Zuschussantrag des 
„Reit- und Fahrvereins an St. Johannes e.V.“ 

JSSKA8-3/2019 

8. Grundsatzbeschluss  über den Umbau des Grandplatzes am 
Sportplatz zum Naturrasenplatz 

JSSKA8-5/2019 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer 
Flutlichtanlage auf dem A-Platz 

JSSKA8-6/2019 

10. Sachstandsbericht über die Gestaltung des Spielplatzes 
„Breslauer Straße 

 

11. Besprechung über die weitere Verwendung des „schwersten 
Fahrrads“ 

 

12. Terminabsprache und Planung des Seniorenkaffees 2019  

13. Vorbesprechung des Weihnachtsmarktes  

14. Vorbesprechung der Veranstaltung der Niederdeutschen 
Bühne 2020 

 

15. Bericht der Amtsverwaltung  

16. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

17. Bericht der Amtsverwaltung  

18. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  Öffentlicher Teil  

19. Schließung der Sitzung  
 

Seite 2 



 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die stellvertretende Vorsitzende Dorit Sievers eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. 
 
Die stellvertretende Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 
21.08.2019 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. 
Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Frau Sievers stellt 
weiterhin fest, dass der Jugend-,Sport-, Sozial- und Kulturausschuss aufgrund der 
Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH  

 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 7 „Beratung und Beschlussfassung über 
die Zuwendungen für den TSV Vineta Audorf von der Tagesordnung zu nehmen sowie 
den Tagesordnungspunkt 10 zum Tagesordnungspunkt 6 zu ernennen. Der ehemalige 
Tagesordnungspunkt 6 wird zu Tagesordnungspunkt 7. Des Weiteren wird beschlossen, 
den „Sachstandsbericht über die Gestaltung des Spielplatzes „Breslauer Straße““  als 
Tagesordnungspunkt 10 sowie die „Vorbesprechung der Veranstaltung der 
Niederdeutschen Bühne 2020“ als Tagesordnungspunkt 14 in die Tagesordnung 
aufzunehmen. Die nachfolgenden Punkte verschieben sich entsprechend. 
Die Tagesordnungspunkte 17 und 18 werden in nicht öffentlicher Sitzung beraten, da 
gemäß § 46 Abs. 8 der Gemeindeordnung berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 07.05.2019   
 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2019 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 5.: Anhörung des Seniorenbeirates   
 
Frau Agnes Retzlaff übergibt den Ausschussmitgliedern einen Ablaufplan für die 
Veranstaltung des Seniorenkaffees am 05.12.2019. Sie teilt mit, dass die Gruppe 
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„farvenspeel“ auftreten wird und der Seniorenbeirat auch in diesem Jahr für die 
Durchführung der Veranstaltung auf freiwillige Helfer angewiesen ist. 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Mittelanmeldung für  den 

1. Nachtragshaushalt 2019 und den Haushalt 2020   
 
Herr Rüther erläutert die Unterlagen zur Mittelanmeldung für den 1. Nachtragshaushalt 
2019 und den Haushalt 2020.  
Der Ausschuss diskutiert über die Ansätze des Produktsachkontos 333100.5318 
„Förderung des Familienzentrums“. In der nächsten Sitzung des Jugend-, Sport-, Sozial- 
und Kulturausschusses soll darüber beraten werden, ob weiterhin ein Zuschuss im 
Haushalt zur Verfügung gestellt werden soll. 
Frau Sievers erkundigt sich, ob über eine Neuanschaffung des „Bürgerbusses“ 
nachgedacht werden sollte. Der Ausschuss bittet die Verwaltung zur nächsten Sitzung 
um Vorlage einer Aufstellung, aus der der Kilometerstand sowie alle bisherigen 
Reparaturen hervorgehen. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, die in der Anlage genannte Mittelanmeldung für den 1. 
Nachtragshaushalt 2019 und den Haushalt 2020 im Haushaltsaufstellungsverfahren zu 
berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über den Zuschussantrag des 

"Reit- und Fahrvereins an St. Johannes e.V."   
 
Die stellvertretende Ausschussvorsitzende erläutert die Beschlussvorlage. Es wird 
vorgeschlagen, den Zuschuss von 1.750 EUR auf 1.800 EUR aufzurunden. 
 
Beschluss:  
Der Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschuss beschließt, dem Reit- und Fahrverein 
an St. Johannes, Schacht-Audorf, ab dem Jahr 2019 einen jährlichen Zuschuss in Höhe 
von 1.800 EUR befristet für die Dauer von drei Jahren (bis 2021) zu gewähren. Dieser 
Zuschuss soll größtenteils für die Jugendarbeit verwendet werden und nach drei Jahren 
eine Evaluation erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Grundsatzbeschluss  über den Umbau des Grandplatzes am 

Sportplatz zum Naturrasenplatz   
 
Der Vorsitzende des TSV Vineta Audorf, Herr Joachim Sievers, wird gebeten den 
Sachverhalt zu erläutern. Kunstrasenplätze werden umwelttechnisch aufgrund des 
enthaltenden Mikroplastiks kritisch gesehen. Des Weiteren verspricht ein 
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Naturrasenplatz eine längere Haltbarkeit. Kunstrasenplätze müssten nach ca. 15 Jahren 
erneuert werden. 
Es wird angemerkt, dass die in der Beschlussvorlage genannten Preise nicht mehr 
aktuell sind. Die Verwaltung wird gebeten die aktualisierten Zahlen zur nächsten Sitzung 
vorzulegen. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, den Beschluss der Gemeindevertretung vom 20.09.18 aufzuheben. 
Der Tennenplatz der Sportanlagen des TSV Vineta wird nunmehr als Abschnitt 2 der 
Gesamtmaßnahme als Naturrasenplatz in der Variante 60x90m umgebaut. Die 
Verwaltung wird beauftragt, für die Maßnahme Fördermittel zu beantragen. Die 
Bürgermeisterin wird ermächtigt, die weiteren Leistungsstufen des bereits bestehenden 
Planungsvertrages auszulösen. Die Bürgermeisterin wird weiterhin ermächtigt, die 
notwendigen Bauleistungen zu beauftragen, sobald die haushaltsrechtlichen 
Voraussetzungen vorliegen. Die erforderlichen Finanzmittel sind im Haushalt 2020 
bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer 

Flutlichtanlage auf dem A-Platz   
 
Herr Dekarz bitte darum, dass im Vorwege schriftlich bestätigt wird, dass die Errichtung 
der Flutlichtanlage den Autobahnverkehr nicht beeinflusst. Der Architekt, Herr Siller, soll 
bereits mitgeteilt haben, dass nach dem Bundesimmissionsschutzgesetz keine 
Bedenken bestehen. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, am A-Platz eine Flutlichtanlage in LED-Technik zu errichten. Der 
Planungsauftrag an das Büro Siller Landschaftsarchitekten wird für die Planung der 
Flutlichtanlage erweitert. Über die Umsetzung der Maßnahme ist nach Vorliegen des 
tatsächlich Kostenumfangs in der nächsten Jugend-, Sport-, Sozial und 
Kulturausschusssitzung im November zu beraten und zu beschließen, um die 
erforderlichen Finanzmittel im Haushalt 2020 bereitstellen zu können. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Sachstandsbericht über die Gestaltung des Spielplatzes "Breslauer 

Straße   
 
Herr Rossol aus der Arbeitsgruppe „Spielplatzgestaltung Breslauer Straße“ teilt mit, dass 
die Erdarbeiten am Spielplatz beinah abgeschlossen sind. Die Einfriedung wurde 
modelliert und soll nun noch erhöht werden. Es wurde ein Berg zum Schlittenfahren 
hergestellt. Der Bauhof der Gemeinde wird gebeten, sich bei der Umsetzung der 
Maßnahmen mit dem Ansprechpartner der Arbeitsgruppe, Herrn Rossol, in Verbindung 
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zu setzen. Frau Sievers bittet die Verwaltung um Mitteilung, ob bereits Spielgeräte 
bestellt worden sind. 
 
 
TOP 11.: Besprechung über die weitere Verwendung des "schwersten 

Fahrrads"   
 
Die stellvertretende Ausschussvorsitzende berichtet, dass die SPD Fraktion vorschlägt, 
das Fahrrad auf der Grasfläche an der K76 gegenüber dem Pendlerparkplatz 
aufzustellen. So wäre es von der Fähre sowie von der Kreisstraße sichtbar und vor 
Vandalismus größtenteils geschützt. Herr Dekarz schlägt vor, die Bürger der Gemeinde 
zu beteiligen, indem ein Aufruf zum Einreichen von Ideen im Kanalblatt veröffentlicht 
wird. Der Ausschuss berät, dass zunächst innerhalb der Fraktionen Vorschläge 
gesammelt werden sollen. Sofern mehrere Ideen vorliegen, kann eine Begehung der 
vorgeschlagenen Orte durch den Ausschuss stattfinden.  
 
 
TOP 12.: Terminabsprache und Planung des Seniorenkaffees 2019   
 
Es wird berichtet, dass durch die Bürgermeisterin bereits Kontakt zur Schule hergestellt 
wurde und von dort einige Schülerinnen und Schüler am Nachmittag helfen würden, den 
Kaffee auszuschenken. Für den Vormittag werden 8 Helfer benötigt, um die Tische und 
Stühle zu stellen und zu dekorieren. Herr Dekarz schlägt vor, im Audorfer Hof 
anzufragen, welche Kosten entstehen würden, wenn dies von dort aus erledigt wird. Die 
Dekorationsartikel sollen weiterhin von der Verwaltung bestellt werden. 
 
 
TOP 13.: Vorbesprechung des Weihnachtsmarktes   
 
Es wurde angedacht, am dritten Adventswochenende einen Weihnachtsmarkt zu 
veranstalten, an dem Vereine und Verbände sowie auch Privatpersonen etwas 
ausstellen und verkaufen können. Zeltbauer würden mittig auf dem Veranstaltungsplatz 
zwei Zelte für die Vereine und Verbände aufbauen. Die anderen Aussteller könnten dann 
außenherum ihre Stände in Pagodenzelten aufbauen. Die Kosten für die Zelte sollen 
durch die Aussteller getragen werden. Des Weiteren wird berichtet, dass der 
Tannenbaumverkauf der Jugendfeuerwehr in diesem Jahr auf den gleichen Termin fallen 
würde. Im Ausschuss herrscht Einigkeit darüber, dass der Weihnachtsmarkt auf das 
nächste Jahr verschoben werden soll, um keine Konkurrenzveranstaltung zu machen. Im 
nächsten Jahr können die Veranstaltungen dann zusammengelegt werden. Frau 
Klingenberg schlägt vor, für diese und alle weiteren Veranstaltungen eine 
Organisationsgruppe zu bilden. Dieser Gruppe soll jeweils mindestens eine Person aus 
jeder Fraktion angehören. Außerdem wird angeregt, alle Vereine und Verbände 
anzuschreiben mit der Bitte um Mitteilung, welche Veranstaltungen im nächsten Jahr 
geplant sind. So soll vermieden werden, dass Veranstaltungen der Gemeinde auf den 
gleichen Termin fallen. 
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TOP 14.: Vorbesprechung der Veranstaltung der Niederdeutschen Bühne 
2020   

 
Der Termin für die Niederdeutsche Bühne ist Freitag, der 14.02.2020. Es wird das Stück 
„Wunder von San Miguel“ aufgeführt. Die angebotenen Würstchen kamen bei der letzten 
Veranstaltung gut an, so dass der Ausschuss dies im nächsten Jahr fortführen möchte. 
 
 
TOP 15.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 16.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 19.: Schließung der Sitzung   
 
Die stellvertretende Vorsitzende Dorit Sievers bedankt sich für die Mitarbeit und schließt 
die Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
 
   gez. Sievers         gez. Fisch 
   

Dorit Sievers  Fisch, Neele 
(Die stellvertretende 

Vorsitzende) 
Schacht-Audorf, 07.10.2019 (Protokollführung) 
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